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Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

CONTINUIDADE

Marcelo Victor assume 
Governo de Alagoas 

temporariamente

2025 será ano de 
dificuldades financeiras 
para gestores públicos, 
aponta Marcelo Bastos

TROCA DE FAVORES?
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Rodrigo Cunha 
assume Seminfra e 

amplia concentração 
de poder em Maceió

Vice-prefeito acumula funções e gera 
receios sobre a gestão centralizada de 

JHC na capital alagoana

CENTRALIZAÇÃO

Corpo de Bombeiros 
atende 325 ocorrências
durante período festivo 

de final de Ano

Números evidenciam o trabalho constante da 
corporação para garantir a segurança e o bem-

estar da população alagoana

BALANÇO

Renan 
Filho lidera 

pesquisa 
com 15 

pontos de 
vantagem 
sobre JHC

Levantamento realizado 
pelo Ibrape indica que ex-
governador está à frente 
em cenário de disputa ao 

governo de Alagoas

PPROMESSA

Designação para cargo na prefeitura reacende o debate sobre conflitos de interesse
Nomeação de filho do presidente do TJ-AL
por JHC gera suspeitas de favorecimento



O Brasil é um país que, 
mesmo diante de tantos desafios, 
continua produzindo talentos 
capazes de brilhar no cenário 
internacional. No entanto, a 
forma como alguns brasileiros 
recebem essas conquistas ainda 
reflete um desconforto com o 
próprio sucesso. Um exemplo 
disso é a vitória de Fernanda 
Torres no Globo de Ouro, pela 
sua atuação no filme Ainda 
Estou Aqui.

A premiação é uma 
das mais importantes do 
mundo e representa um raro 
reconhecimento da nossa 
cultura no exterior. O feito de 
Fernanda não é apenas pessoal, 
mas um marco para o cinema 

nacional, que frequentemente 
enfrenta barreiras para ser 
reconhecido em um ambiente 
dominado pelas grandes 
indústrias do entretenimento.

Apesar disso, ao invés de 
transformar vitórias como essa 
em motivo de orgulho coletivo, 
muitos brasileiros escolhem o 
ceticismo ou a indiferença. Essa 
postura, que Nelson Rodrigues 
chamou de “complexo de vira-
lata”, revela a dificuldade de 
reconhecer o valor do que é 
produzido aqui. Para esses 
críticos, parece mais fácil 
desvalorizar o próprio país do 
que celebrar seus avanços.

É claro que críticas 
e reflexões sobre nossas 

dificuldades são sempre 
necessárias, mas isso não 
deveria nos impedir de 
reconhecer nossas vitórias. O 
sucesso de Fernanda Torres 
é uma prova de que o talento 
brasileiro pode ir além de 
nossas fronteiras e competir 
de igual para igual com os 
melhores do mundo.

Se queremos construir 
um Brasil mais confiante, é 
preciso aprender a celebrar as 
conquistas de seus cidadãos. 
Reconhecer o mérito de quem 
leva o nome do país ao topo é 
um passo essencial para superar 
a insegurança e abraçar, de vez, 
o potencial que sempre esteve 
aqui.
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Bolsonaro comenta sobre
renúncia de Trudeau no Canadá

O ex-presidente Jair 
Bolsonaro, que sempre 
fez críticas ao governo de 
Justin Trudeau no Canadá, 
comentou em sua lista de 
WhatsApp sobre a renúncia do 
primeiro-ministro canadense.

No aplicativo, Bolsonaro 
enviou um vídeo do encontro 
do G20 em 2019, quando 
acabou deixando Trudeau no 
vácuo após o canadense tentar 
cumprimentá-lo.

Junto do vídeo, Bolsonaro 
indicou que considera a 
renúncia do primeiro-ministro 
do Canadá como um sinal 
do “efeito Donald Trump” 
nos Estados Unidos. O novo 
presidente americano assume 
oficialmente em 20 de janeiro.

Renúncia de Trudeau

Nesta segunda-feira 
(6/1), Trudeau anunciou 
que renunciou ao cargo de 
primeiro-ministro do Canadá 
após nove anos no cargo. Ele 
permenecerá no cargo até que 
seu partido escolha um novo 
nome.

“Pretendo renunciar ao 
cargo de líder do partido, 
como primeiro-ministro, 
depois que o partido 
selecionar seu novo líder”, 
disse Trudeau.

Trudeau vem enfrentando 
uma série de crises, que vão 
desde as ameaças tarifárias 
impostas pelo presidente eleito 
dos Estados Unidos (EUA), 
Donald Trump, até a renúncia 
de aliados importantes 
e pesquisas de opinião 
desastrosas sobre sua gestão.
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Catunda, o péssimo perdedor

C O L U N I S T A S

Igor Gadelha



mudanças polêmicas na faixa verde e na 
proibição de estacionamento na Avenida 
Silvio Carlos Viana, na orla de Ponta Verde. 

No entanto, Tourinho atendeu a um 
pedido do Município e restaurou a validade 
das ações de fiscalização do Departamento 
Municipal de Transportes e Trânsito 
(DMTT). O desembargador sustentou que 
os atos administrativos possuem presunção de 
veracidade e legitimidade, destacando que a 

implantação da faixa verde foi embasada em 
estudos técnicos e legislação vigente, como 
o Código de Trânsito Brasileiro e a Política 
Nacional de Mobilidade Urbana.

Críticos apontam que a proximidade entre 
o prefeito e o presidente do TJ-AL, reforçada 
pela nomeação do filho do desembargador 
em um cargo de confiança, levanta suspeitas 
sobre um possível jogo de interesses que pode 
comprometer a imparcialidade administrativa 
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TROCA DE FAVORES?

Designação para cargo na prefeitura reacende o debate sobre conflitos de interesse

A nomeação de 
Fernando Tourinho 
Lisboa Souza para o cargo 
de Comissão Especial II, 
vinculado à Secretaria 
Municipal de Gestão de 
Pessoas e Patrimônio 
(SEMGE), publicada no 
Diário Oficial de Maceió 
no dia 2 de janeiro, 
reacendeu o debate 
sobre possíveis interesses 
cruzados na administração 
municipal. A nomeação 
foi assinada pelo prefeito 
João Henrique Caldas 
(JHC) e gerou controvérsia 
por envolver o filho do 
desembargador Fernando 
Tourinho de Omena 
Souza, atual presidente 
do Tribunal de Justiça de 
Alagoas (TJ-AL).

A questão ganha 
complexidade porque o 
desembargador Fernando 
Tourinho recentemente 
tomou decisões judiciais 
que beneficiaram a 
administração municipal, 
como a derrubada de uma 
liminar que suspendia 

Nomeação de filho do presidente do TJ-AL
por JHC gera suspeitas de favorecimento

PROMESSA

O ex-governador e atual 
ministro dos Transportes, 
Renan Filho, aparece 
como favorito na corrida 
pelo governo de Alagoas, 
segundo pesquisa recente 
realizada pelo Instituto 
Ibrape. Se as eleições 
fossem realizadas hoje, 
Renan Filho teria uma 
vantagem de 15 pontos 
percentuais sobre o 
prefeito de Maceió, JHC, 
seu principal adversário. 
Com 48% das intenções 
de voto, Renan lidera o 
cenário, enquanto JHC 
registra 33%. Outros 15% 
dos eleitores se mostraram 
indecisos e 4% afirmaram 
que votariam nulo ou em 
branco.

A pesquisa, conduzida 
entre os dias 5 e 10 de 
dezembro de 2024, foi 
realizada com 3.000 
eleitores de diversas regiões 
de Alagoas, com 16 anos 
ou mais. O levantamento 
faz parte de um estudo 

Levantamento realizado pelo Ibrape indica que ex-governador está à frente em cenário de disputa ao governo de Alagoas

Renan Filho lidera pesquisa com 15 pontos de vantagem sobre JHC
mais amplo sobre o panorama eleitoral do 
Estado e foi divulgado por meio do portal 
CadaMinuto, em parceria com o Ibrape. 
Embora o foco principal tenha sido a disputa 
estadual, a pesquisa também abordou temas 
nacionais, como a sucessão presidencial.

No cenário estadual, a pesquisa 
estimulada – quando são apresentados nomes 
aos eleitores – mostra que Renan Filho já seria 
eleito no primeiro turno, caso a eleição fosse 
hoje. O ex-governador se beneficia de um 
forte nome na política alagoana e do apoio de 
sua gestão anterior, o que parece consolidar 
sua base de apoio. A disputa acirrada, no 
entanto, está longe de se resolver, já que a 
margem de indecisos ainda é significativa.

O levantamento também foi ampliado 
para uma análise do cenário nacional. Na 
corrida presidencial, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva lidera com 51% das intenções 
de voto, contra 34% de Jair Bolsonaro. Outros 
candidatos, como Marçal e Ronaldo Caiado, 
aparecem com 2% e 1%, respectivamente, 
enquanto 10% dos entrevistados se dizem 
indecisos e 2% preferem anular o voto ou 
votar em branco.

Outro dado relevante da pesquisa é 
a avaliação de governo. O governo de 
Lula apresenta uma aprovação de 61%, 
enquanto o de Paulo Dantas, governador 

de Alagoas, tem 67% de aprovação. Esses 
números refletem o apoio popular a ambos 
os governantes, destacando uma percepção 
positiva das gestões no contexto estadual e 
nacional.

Com esses números, a disputa pelo 
governo de Alagoas segue em uma trajetória 

com Renan Filho como um 
claro líder nas intenções de 
voto, mas com uma margem 
considerável de indecisos, o 
que deixa o cenário aberto 
para novos movimentos 
políticos nos próximos meses.

e judicial. A ampliação dos 
cargos na prefeitura, com 
salários elevados, também 
tem sido alvo de críticas. 
Para opositores, essas 
movimentações sugerem um 
uso estratégico dos recursos 
públicos para estabelecer 
alianças e garantir benefícios 
políticos e administrativos.
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A decisão do prefeito 
João Henrique Caldas (PL), 
o JHC, de nomear seu vice, 
Rodrigo Cunha (Podemos), 
para a Secretaria Municipal de 
Infraestrutura (Seminfra) em 
Maceió tem gerado discussões 
sobre o fortalecimento de 
uma estrutura de poder 
cada vez mais concentrada. 
Ao acumular o cargo 
de vice-prefeito com a 
responsabilidade por uma 
das pastas mais importantes 
da administração municipal, 
Cunha amplia seu campo de 
influência, gerando apreensão 
sobre o impacto dessa 
centralização nas políticas 
públicas da capital.

Rodrigo Cunha, que já 
ocupa a vice-prefeitura desde 
o início deste mês, agora 
responde diretamente por 
questões como pavimentação, 
drenagem e a execução de 

Vice-prefeito acumula funções e gera receios sobre a gestão centralizada de JHC na capital alagoana
CENTRALIZAÇÃO

Rodrigo Cunha assume Seminfra e amplia 
concentração de poder em Maceió

obras estruturantes, como a construção de 
escadarias e contenção de encostas. Contudo, 
especialistas alertam para o risco de um 
comando excessivamente centralizado, que 
pode comprometer a transparência e a eficiência 
da gestão. Sem um contrapeso claro dentro do 
Executivo municipal, a duplicidade de funções 

do vice-prefeito pode diminuir a pluralidade e 
a distribuição de responsabilidades.

Embora o prefeito JHC tenha assegurado 
que a gestão seguirá com a continuidade 
das políticas públicas, a nomeação de 
Cunha para a Seminfra tem o potencial de 
esvaziar a diversidade de perspectivas que 

o município tanto necessita. 
A decisão de manter a maior 
parte do secretariado intacta, 
sem alterações significativas, 
também levanta a dúvida sobre 
a capacidade de renovação e 
adaptação da gestão para novos 
desafios.

Além disso, a opção por pagar 
a Cunha apenas o salário de vice-
prefeito, apesar de acumular 
o cargo de secretário, parece 
um movimento estratégico que 
visa minimizar críticas sobre os 
altos custos da administração 
pública, mas que não resolve o 
cerne da questão: como uma 
única figura política, com tantos 
poderes nas mãos, poderá 
atender adequadamente às 
diversas demandas da população 
maceioense? A concentração 
de poder nas mãos de poucos 
continua sendo um fator de 
preocupação para os opositores 
da atual gestão.

CONTINUIDADE

O deputado Marcelo 
Victor, presidente da 
Assembleia Legislativa de 
Alagoas, foi empossado 
como governador interino 
do Estado nesta sexta-feira 
(3), após a viagem do titular, 
Paulo Dantas, para concluir 
seu mestrado em Políticas 
Públicas e Liderança, na 
Universidade de Lisboa. O 
mandato temporário ocorrerá 
até o dia 15 de janeiro, período 
em que Victor se compromete 
a dar continuidade ao 
trabalho do governador. A 
viagem de Dantas, de acordo 
com o governo, não implica 
em despesas adicionais para 
os cofres públicos.

Com o vice-governador 
Ronaldo Lessa em período 
de férias, Marcelo Victor, 
que ocupa o segundo 
posto na linha sucessória, 
assume a administração 
estadual com a missão de 
manter o andamento das 

Presidente da Assembleia Legislativa substitui Paulo Dantas até o dia 15 de janeiro

Marcelo Victor assume Governo
de Alagoas temporariamente

políticas públicas e as ações governamentais. 
Em seu pronunciamento, Victor enfatizou 

a importância de garantir a estabilidade do 
governo, ressaltando que seu foco será manter 

o desempenho do Executivo 
sem maiores alterações durante 
a transição temporária.

A gestão interina de 
Marcelo Victor se compromete 
a seguir fielmente as diretrizes 
estabelecidas por Paulo Dantas, 
sem interromper o fluxo de 
atividades e projetos do governo 
estadual. A continuidade dos 
programas em andamento 
é uma prioridade, conforme 
destacado pelo novo governador 
interino, que reforçou a 
importância de um trabalho 
colaborativo para não afetar a 
rotina administrativa.

Durante esse breve período, 
as expectativas são de que não 
haja mudanças significativas na 
condução da política estadual, 
com a garantia de que as ações do 
governo não serão prejudicadas. 
O ambiente político alagoano 
observa atentamente a execução 
das medidas e a manutenção da 
estabilidade administrativa até o 
retorno de Paulo Dantas.



destaca que o ambiente econômico nacional, 
já instável, deverá impactar diretamente a 
administração pública, tornando a gestão fiscal 
um dos maiores obstáculos para os gestores.

Segundo o analista, o governo federal já 
demonstrou, por meio de propostas de corte 
de gastos, que o momento é de contenção. 
O projeto de redução de custos da máquina 
pública, recentemente enviado ao Congresso, 
reflete uma situação difícil, que também se 

estenderá aos estados. “A diminuição de 
recursos no âmbito federal vai pressionar 
as finanças estaduais, resultando em menos 
espaço para novos investimentos”, explicou 
Bastos, deixando claro que a crise será sentida 
em todos os níveis.

Além disso, o analista mencionou os 
atrasos nos pagamentos de fornecedores como 
um reflexo da grave situação financeira de 
algumas unidades federativas, citando Alagoas 
como exemplo. “Há informações de atrasos 
no pagamento de empresas que prestam 
serviços essenciais, como locação de veículos e 
fornecimento de oxigênio para hospitais. Isso 
é um claro indicativo de que os estados estão 
com dificuldades financeiras significativas”, 
afirmou Bastos.

A situação não é diferente nos municípios, 
onde o cenário de dificuldades também 
está se configurando. Bastos observou que 
muitos prefeitos, que estavam acostumados a 
uma fase de maior folga financeira, graças a 
recursos extraordinários como os provenientes 
da venda de concessões de serviços, agora 
enfrentam um quadro de ajustes. “O dinheiro 
da água, por exemplo, já foi gasto em grande 
parte. Agora, as prefeituras vão ter que se 
adaptar a uma realidade de austeridade”, 
explicou o analista.
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Analista político prevê um cenário de austeridade e cortes para prefeitos e governadores em meio à crise econômica
AUSTERIDADE FISCAL
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2025 será ano de dificuldades financeiras 
para gestores públicos, aponta Marcelo Bastos

ATRÁS DAS GRADES

Ex-policial militar é investigado por lavagem de dinheiro e jogos de azar online

Kel Ferreti completa um mês preso sob
acusação de liderar esquema de apostas

organização criminosa envolvida com jogos 
de azar online e lavagem de dinheiro. Sua 
defesa aguarda o julgamento do mérito de um 
habeas corpus, previsto para o fim de janeiro 

no Tribunal de Justiça de Alagoas (TJ-AL). 
Um novo pedido de soltura também tramita 
no juízo de origem.

Ferreti foi detido durante uma operação 

O influenciador digital e ex-
policial militar Kel Ferreti está 
preso desde 4 de dezembro, 
acusado de liderar uma 

Marcelo Bastos, analista 
político, apontou que 2025 será 
um ano de grandes desafios 
para prefeitos e governadores 
em todo o Brasil. Com a 
economia enfrentando restrições 
orçamentárias, o cenário será 
marcado pela necessidade de 
ajustes financeiros em todos 
os níveis de governo. Bastos 

do Grupo de Atuação Especial 
de Combate à Sonegação 
Fiscal e Lavagem de Bens 
(GAESF), do Ministério 
Público de Alagoas (MPAL). 
A investigação aponta que 
ele usava as redes sociais 
para ostentar uma vida de 
luxo e atrair seus milhões de 
seguidores a participar de 
jogos de apostas, prometendo 
ganhos fáceis e rápidos.

Segundo a denúncia, o 
esquema utilizava “laranjas” 
para ocultar bens, como 
veículos de luxo registrados 
em nomes de terceiros, mas 
exibidos como se fossem dos 
investigados.

A defesa de Ferreti 
argumenta que os crimes 
em questão são de natureza 
financeira, sem violência, e 
que a prisão preventiva seria 
desnecessária. Os advogados 
destacam que ele é réu primário, 
colaborou com as investigações 
e possui residência fixa.

Esse processo de adaptação 
já está em curso em algumas 
cidades, que começaram a cortar 
despesas e reduzir o número de 
cargos comissionados. “Durante 
2024, ano eleitoral, muitos 
prefeitos optaram por adiar 
medidas impopulares para não 
comprometer suas reeleições. 
Em 2025, no entanto, não 
haverá mais margem para adiar 
os ajustes”, comentou Bastos, 
referindo-se à necessidade 
de tomar decisões difíceis 
para equilibrar as finanças 
municipais.

Bastos finalizou suas 
previsões destacando que o ano 
de 2025 será crucial para evitar o 
agravamento da crise financeira. 
“A contenção de gastos será 
inevitável e o aperto será sentido 
em todos os níveis de governo. 
No entanto, em 2026, ano de 
eleições gerais, é esperado que 
os governantes flexibilizem os 
cortes para atender a interesses 
políticos”, concluiu. (Com 
Repórter Maceió)



“Os congressistas podem ser punidos 
por crimes cometidos, mas não toleraremos 
restrições à liberdade de expressão no plenário”, 
afirmou uma das fontes. A defesa da imunidade 
parlamentar reúne apoio de diversas bancadas, 
incluindo representantes da esquerda, centro e 
direita.

A discussão sobre o trancamento de inquéritos 
encontra paralelo na análise obrigatória pelo 

plenário de prisões preventivas de deputados. Um 
exemplo recente ocorreu em abril de 2024, quando 
a Câmara decidiu manter a prisão do deputado 
Chiquinho Brazão (sem partido-RJ), acusado 
pela PF de envolvimento no assassinato da 
vereadora Marielle Franco (PSOL) e do motorista 
Anderson Gomes. Brazão nega as acusações, e o 
processo de cassação de seu mandato ainda está 
em tramitação.
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Medida é pensada em reação às investigações sobre parlamentares por falas feitas em plenário
BRASÍLIA
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Cúpula da Câmara cogita suspender
investigações da PF contra deputados 

A cúpula da Câmara 
dos Deputados avalia uma 
medida polêmica: a suspensão 
de investigações em curso 
na Polícia Federal (PF) que 
envolvem declarações feitas 
por parlamentares na tribuna. 
A articulação, que conta 
com o apoio do presidente 
da Casa, Arthur Lira (PP-
AL), é vista como uma 
forma de proteger o direito 
à livre manifestação em 
plenário, previsto no Artigo 
53 da Constituição Federal. 
A proposta, entretanto, 
levanta questionamentos 
sobre possíveis abusos de 
autoridade e imunidade 
parlamentar.

Segundo informações 
obtidas pela reportagem do 
Terra com dois deputados 
que pediram anonimato, 
a estratégia seria acionada 
caso líderes da Câmara 
considerem que a PF excedeu 
seus limites ao investigar 
parlamentares por falas 
durante sessões legislativas.

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva deve 
anunciar, em fevereiro, 
os dois novos ministros 
do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ). Entre os 
nomes da lista tríplice 
para a vaga destinada 
ao Ministério Público, 
a procuradora Marluce 
Caldas, do MP de 
Alagoas, lidera como 
favorita, segundo fontes 
políticas.

A lista, formada 
por votação secreta dos 
ministros do STJ, inclui 
ainda Sammy Barbosa 
Lopes, procurador 
de Justiça do Acre, 
e Carlos Frederico 
Santos, do MP Federal. 
Marluce Caldas é tia 

Nomeação pode deixar claro um acordo político visando 2026 entre Lula, Lira e JHC

Tia de JHC, Marluce Caldas pode ser
nomeada ministra do STJ em fevereiro 

do prefeito de Maceió, JHC, que integra 
o grupo político de Arthur Lira (PP-AL), 

presidente da Câmara dos Deputados. Se 
nomeada, a ação pode deixar ainda mais 

JUSTIÇA

O tema ganhou força após a 
investigação, em novembro, dos 
deputados Marcel Van Hattem 
(Novo-RS) e Cabo Gilberto Silva 
(PL-PB), indiciados por calúnia 
e difamação contra o delegado 
Fábio Shor. Os dois parlamentares 
criticaram e insultaram o delegado 
responsável por conduzir inquéritos 
envolvendo o ex-presidente Jair 
Bolsonaro. À época, Arthur Lira 
classificou a investigação como 
um possível abuso de autoridade, 
argumentando que os discursos 
parlamentares estão protegidos pela 
imunidade prevista na Constituição.

Por outro lado, o diretor-geral 
da PF, Andrei Rodrigues, refutou as 
críticas. Durante um encontro com 
jornalistas no início de dezembro, 
Rodrigues afirmou que a imunidade 
parlamentar não pode ser utilizada 
como escudo para a prática de 
crimes. “Não há direito absoluto. 
Atacar a honra das pessoas é crime. 
A imunidade não pode justificar 
isso”, declarou. Ele destacou ainda 
que a atuação da PF segue as leis e 
a Constituição, independentemente 
de pressões externas.

claro um possível acordo 
político visando 2026.

Após a escolha 
presidencial, o nome será 
submetido à sabatina na 
Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania (CCJ) 
do Senado. Se aprovada, 
a indicação segue para 
votação no plenário. A posse 
no STJ ocorrerá após o 
cumprimento dessas etapas. 
Caso confirmada, Marluce 
Caldas ocupará a 2ª Turma 
da 1ª Seção do STJ, 
responsável por julgamentos 
em Direito Público. O STJ é 
composto por 33 ministros, 
com assentos divididos 
entre membros do Judiciário 
e do Ministério Público, 
garantindo equilíbrio nas 
decisões da corte.
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Números evidenciam o trabalho constante da corporação para garantir a segurança e o bem-estar da população alagoana
BALANÇO

O Corpo de Bombeiros 
Militar de Alagoas 
(CBMAL) atendeu 325 
ocorrências entre os dias 28 
de dezembro e 1º de janeiro 
em todo o estado. O período, 
marcado pelas festividades 
de fim de ano, atrai milhares 
de turistas e moradores 
locais às praias, eventos e 
áreas urbanas, resultando 
em um aumento expressivo 
na demanda por serviços de 
emergência.

De acordo com dados 
extraídos do Sistema de 
Gestão Operacional do 
CBMAL, o Fênix, das 325 
ocorrências registradas nos 
cinco dias, 103 (31,6%) 
foram relacionadas a 
Atendimento Pré-Hospitalar 
(APH). O destaque foi 
para 37 casos envolvendo 
acidentes de trânsito, 
refletindo o aumento do 
tráfego nas rodovias e vias 
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urbanas.
No litoral, devido ao intenso fluxo de 

turistas e banhistas, foram registradas 73 
(22,4%) ocorrências de busca e salvamento, 
sendo que 18 dessas foram casos de 
afogamento. Somente no dia 1º de janeiro, 
11 afogamentos foram atendidos pelas 
equipes. As praias com maior número de 
ocorrências foram as praias do Francês, em 
Marechal Deodoro, com 13 casos, seguida 
pela da Sereia, com quatro ocorrências, e a de 
Guaxuma, com um caso.

Paralelamente, os bombeiros também 
enfrentaram 45 (13,8%) ocorrências de 
incêndios, sendo 14 delas em vegetação. 
Durante o período, ainda foram atendidas três 
ocorrências envolvendo produtos perigosos 
(1%). Com o objetivo de conscientizar a 
população sobre os riscos e prevenir novos 
incidentes, o CBMAL também realizou 101 
(31%) Ações de Prevenção em todo o estado.

Os dados destacam o trabalho incansável 
do CBMAL, que atuou com eficiência e 
dedicação para garantir a segurança da 
população e dos visitantes, demonstrando 
prontidão e competência frente às diversas 
demandas do período festivo.

Corpo de Bombeiros atende 325 ocorrências 
durante período festivo de final de Ano

Secult lança manual de comunicação 
para projeto selecionados nos editais 

da Política Nacional Aldir Blanc

CULTURA

A Secretaria de 
Estado da Cultura e 
Economia Criativa (Secult) 
disponibilizou o Manual de 
Comunicação e Aplicação 
de Marcas Oficiais, 
voltado aos proponentes 
contemplados pelos editais 
da Política Nacional Aldir 
Blanc (PNAB) em Alagoas. 
O documento estabelece 
orientações detalhadas para 
garantir a padronização 
e a conformidade das 
ações de comunicação dos 
projetos com as exigências 
institucionais.

“O manual é uma 
ferramenta indispensável 
para que os projetos 
culturais representem de 
forma coesa o apoio do 
Governo de Alagoas e do 
Governo Federal. Isso 

fortalece o reconhecimento do incentivo à 
cultura”, destacou o assessor de comunicação 
da Secult, Daniel Borges.

A cartilha de orientação abrange desde 
a obrigatoriedade de mencionar o apoio 
institucional nas peças de comunicação até 
a correta aplicação das marcas oficiais. Entre 
as diretrizes principais, está a inserção da 
régua de marcas em todos os materiais de 
divulgação, como vídeos, releases, cartazes, 
redes sociais e produções audiovisuais.

O não cumprimento das orientações 
poderá classificar o proponente como 
inadimplente, comprometendo a participação 
em futuros editais da secretaria. Além disso, 
a assessoria de comunicação da Secult deverá 
ser informada sobre todas as etapas dos 
projetos, com envio de materiais como fotos, 
releases e vídeos.

A secretária de Estado da Cultura e 
Economia Criativa, Mellina Freitas, reforçou 
a importância do alinhamento visual e 
institucional. “Esse manual é fundamental 
para garantir que os projetos culturais de 

Alagoas estejam em conformidade com os 
objetivos da PNAB, evidenciando a parceria 
entre os governos estadual e federal no 
fomento à cultura”, destacou.

O manual completo, com todas as 

Documento padroniza identidade visual e comunicação dos projetos culturais contemplados nos editais

orientações, e as aplicações da 
régua de marcas obrigatórias 
estão disponíveis no site 
https://secult.al.gov.br/pnab/
comunicacao-pnab.



Temos um grupo talentoso e com potencial, e 
meu trabalho será fazer com que todos estejam 
alinhados para conquistar os objetivos do 
clube”, afirmou o treinador, já com um olhar 
voltado para as competições de 2025.

Carille também comentou sobre a 
experiência de conhecer o clube e seus 
funcionários, destacando a importância de 
um bom ambiente de trabalho para o sucesso 
da temporada. “Foi muito bom esse primeiro 
contato com todos. A expectativa é alta e 
estou animado para iniciar este projeto junto 
ao Vasco. A ideia é trazer uma estrutura forte 
e um time coeso”, disse o técnico.

O clube carioca segue se preparando para 
os desafios do próximo ano, e Carille tem 
trabalhado ao lado da diretoria para reforçar 
o elenco. A expectativa é que o Vasco anuncie 
reforços nos próximos dias, com a chegada 
de jogadores como o goleiro Daniel Fuzato e 
os zagueiros Lucas Freitas e Lucas Oliveira. A 
chegada desses atletas será fundamental para 

reforçar as posições carentes do time.
Com uma temporada decisiva pela frente, 

o Vasco agora tem a responsabilidade de 
retomar sua competitividade e fazer frente 

publicação oficial do clube, comemorando 
a classificação para a segunda fase da Copa 
do Nordeste. O torcedor, frustrado pela não 
resposta, fez uma série de acusações e insultos 
contra o atleta, que reagiu com firmeza, 
deixando claro sua indignação diante das 
palavras racistas. “Esse vai ser o único contato 
que vou ter com você”, respondeu o jogador.

Em seguida, Targino tentou minimizar a 
situação, alegando que um amigo teria sido o 
responsável pelas mensagens e se desculpando 
publicamente. No entanto, a situação já havia 
tomado proporções graves, gerando revolta 
entre os torcedores e nas redes sociais. O 
Botafogo-PB, em nota oficial, repudiou o ato 
de racismo e garantiu total apoio ao seu jogador.

A diretoria do clube reforçou o 
compromisso com a inclusão e combate à 
discriminação, manifestando repúdio ao ato 
de injúria racial e prometendo tomar todas 

as medidas legais para identificar o agressor. 
A situação levanta mais uma vez a discussão 
sobre os desafios enfrentados pelos atletas em 

Atacante do Botafogo-PB é alvo de
injúria racial após jogo contra Maranhão

O Vasco iniciou sua 
preparação para a temporada 
2025 sob a liderança de Fábio 
Carille, que já teve o primeiro 
contato com os jogadores no 
CT Moacyr Barbosa, nesta 
segunda-feira (6). Carille, 
que assumiu o comando do 
time recentemente, ficou 
à frente de um jogo-treino 
no sábado (4), mas foi nesta 
segunda-feira que ele deu 
início aos trabalhos oficiais 
com a presença de todos os 
atletas principais. 

Em entrevista à VascoTV, 
o novo técnico ressaltou 
sua confiança no grupo e a 
expectativa de um ano sólido 
pela frente. “Espero ver uma 
equipe bem organizada, 
comprometida com a causa. 

Novo comandante do Cruz-Maltino quer equipe comprometida e bem estruturada em 2025
NOVO COMEÇO

FALTA DE RESPEITO

Vasco inicia temporada com a chegada 
de Fábio Carille e foco em organização

Confiança Retorno Evolução

O técnico do ASA, Ranielle Ribeiro, 
comemorou a classificação para 
a fase de grupos do Nordestão e 
destacou a importância do feito 
para o time. Segundo o treinador, 
a vaga aumenta a confiança do 
elenco e é um passo significativo 
para consolidar o trabalho em 2025. 
Ranielle ressaltou que o Nordestão 
é uma vitrine fundamental para 
o clube e uma oportunidade de 
enfrentar adversários de alto 
nível, o que eleva a motivação dos 
jogadores para a sequência da 
temporada.

O CRB segue ativo no mercado 
e anunciou a contratação de 
David, atacante que estava no 
Athletico. Além disso, o clube 
busca reforçar ainda mais o setor 
ofensivo com um jogador do 
América-MG, evidenciando a 
estratégia de apostar em nomes 
experientes. A diretoria deixou 
claro que o objetivo é montar um 
elenco competitivo para encarar os 
desafios da temporada, com foco 
em resultados expressivos tanto 
no estadual quanto na Série B do 
Brasileirão.

O Fluminense confirmou o retorno 
de Marcelo Pitaluga, goleiro revelado 
pelo clube, que estava no Liverpool. 
O jogador de 21 anos chega por 
empréstimo e é visto como uma 
peça importante para o futuro do 
Tricolor. Apesar da pouca experiência 
no time profissional, Pitaluga já 
mostrou potencial nas categorias de 
base e pode ser uma opção imediata 
para compor o elenco em 2025, 
principalmente com a saída de outros 
nomes na posição.

Os jogadores Rafael Veiga e Zé 
Roberto, do Palmeiras, intensificaram 
os treinos visando a nova temporada. 
Veiga, que busca retomar o 
protagonismo no meio-campo, tem 
trabalhado para recuperar o ritmo ideal 
e superar as oscilações de 2024. Já Zé 
Roberto, recém-chegado ao clube, 
tem chamado atenção pela força física 
e pela versatilidade, características 
que podem torná-lo uma peça 
fundamental no esquema tático de 
Abel Ferreira.

Após a vitória do 
Botafogo-PB sobre o 
Maranhão, no último 
sábado (4), pela Copa do 
Nordeste 2025, o atacante 
Paul Henry foi vítima de 
injúria racial em sua conta 
de redes sociais. A agressão 
ocorreu quando o jogador 
não respondeu a um pedido 
de camisa autografada 
feito por um torcedor, 
identificado como Anderson 
Targino. Após a falta de 
resposta, o torcedor passou 
a fazer comentários racistas 
e ofensivos, chamando o 
jogador de “preto pobre”.

O ataque se deu após 
Henry repostar uma 

Reforços
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aos desafios que o aguardam, 
seja na Série A do Campeonato 
Brasileiro ou nas competições 
regionais.

relação ao racismo no esporte, 
algo que ainda persiste em várias 
modalidades.
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Paul Henry recebe ofensas após não responder a pedido de torcedor nas redes sociais
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SUSPENSE

INDICIADO

MILAGRE

COMPARAÇÃO

O empresário de Pablo Vegetti 
mantém silêncio sobre o futuro 
do atacante no Vasco, deixando 
a torcida apreensiva. Apesar de 

rumores sobre possíveis propostas 
de outros clubes, nenhuma 

negociação foi confirmada. Vegetti, 
destaque na temporada, é visto 

como peça-chave para o elenco, o 
que aumenta a pressão para uma 
definição nas próximas semanas.

Rodrigo Garro, jogador do 
Corinthians, foi formalmente 

indiciado por homicídio culposo 
após se envolver em um acidente 
de trânsito que resultou na morte 
de um ciclista. O caso ocorreu em 
São Paulo, e o atleta teria alegado 
perda de controle do veículo. Até 
o momento, o clube não emitiu 

um posicionamento oficial sobre 
a situação, que pode impactar a 

carreira do jogador.

Aos 41 anos, o ex-lutador do 
UFC Matt Hamill, conhecido 

por competir apesar da surdez, 
ouviu pela primeira vez após um 
procedimento médico inovador. 

Hamill utilizou implantes auditivos 
que proporcionaram a experiência 
inédita de escutar os sons ao seu 
redor. A recuperação emocionou 
o ex-atleta, que compartilhou a 

novidade com seus fãs.

Lewis Hamilton afirmou que não 
busca se comparar a Michael 

Schumacher, mesmo sendo ambos 
heptacampeões mundiais de 

Fórmula 1. O britânico destacou 
que cada piloto viveu desafios 
próprios em épocas diferentes, 

evitando alimentar discussões sobre 
quem é o maior da história do 

esporte.
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DESFALQUE DE ÚLTIMA HORA

Técnico do CSA expõe ausência de WandersonTécnico do CSA expõe ausência de Wanderson
e retorno de Tiago Marques à equipee retorno de Tiago Marques à equipe

Treinador do Azulão explica os 
motivos da ausência do zagueiro e 
a volta do centroavante após lesão

Luis Suárez intervém para salvar homem Luis Suárez intervém para salvar homem 
em situação desesperadora no Uruguaiem situação desesperadora no Uruguai

O técnico do CSA, 
Higo Magalhães, detalhou 
a situação do zagueiro 
Wanderson, que não 
participou da partida contra 
o Barcelona de Ilhéus, 
no último sábado, pela 
pré-Copa do Nordeste. 
Segundo o treinador, o 
atleta enfrentou dificuldades 
pessoais durante a última 
semana e precisou lidar 
com um problema familiar 
grave, que o impediu de se 
preparar adequadamente 
para o confronto. “Ele 
chegou à véspera do jogo 

Luis Suárez teve um 
papel decisivo em um 
incidente angustiante no 
último fim de semana no 
Uruguai. Durante suas férias 
com a esposa, Sofía Balbi, 
em Canelones, o atacante do 
Inter Miami foi testemunha 
de uma situação dramática: 
um homem estava 
ameaçando se enforcar em 
uma árvore. De acordo com 
o jornal espanhol *Marca*, 
o jogador de futebol se 
aproximou do local e, após 

GOL DE MISERICÓRDIA

Atacante do Inter Miami ajuda a evitar 
que homem se enforque em Canelones, 

em ato humanitário ao lado de sua esposa

e não teve tempo para realizar o 
treinamento tático junto ao elenco”, 
explicou Magalhães. 

Durante a semana de preparação, 
Wanderson não esteve disponível 
para os jogos-treinos e se juntou ao 
grupo apenas nos últimos dias, sem 
condições físicas ideais para iniciar a 
partida. A situação foi agravada por 
um problema envolvendo o também 
zagueiro Islan, o que fez com que 
o clube tivesse de se reorganizar 
para o jogo. Apesar disso, Higo 
demonstrou compreensão quanto à 
situação e confirmou que o jogador 
está de volta para os próximos 
compromissos da equipe.

Além disso, o técnico comentou 
sobre o retorno do atacante Tiago 
Marques, que vinha se recuperando 
de uma lesão muscular. Marques, que 
ainda estava em fase de recuperação 
durante a pré-temporada, entrou 
no segundo tempo da partida 
contra o Barcelona no lugar de Igor 
Bahia. Magalhães afirmou que a 
recuperação do centroavante está 
em andamento, mas reconheceu que 
ele ainda precisa de mais tempo para 
atingir o ritmo de jogo ideal.

“Tiago é uma referência para 
o nosso ataque. Ele passou por 
um período de dificuldade com 
a lesão, mas sabemos que ele vai 

identificar a gravidade da situação, 
conversou com o homem, ajudando 
a acalmá-lo enquanto aguardava a 
chegada das autoridades.

O homem, que havia subido 
em uma árvore durante a noite e 
estava com uma corda amarrada 
ao pescoço, exigia a presença de sua 
companheira, que estava distante. 
A tensão foi crescente ao longo 
das horas, com a polícia local já 
tentando mediar o resgate, mas sem 
sucesso imediato. Foi quando Suárez 
e sua esposa passaram pelo local 
e decidiram intervir, oferecendo 

palavras de conforto e encorajamento 
ao homem em sofrimento.

O gesto altruísta do atacante não 
passou despercebido. Sua presença 
foi vista como crucial para ajudar a 
apaziguar a situação e impedir que 
o homem cometesse o ato trágico. 
Suárez e Balbi se mantiveram ao 
lado do homem até a chegada 
dos serviços de emergência, que 
finalmente conseguiram resgatá-lo 
com segurança. 

Em entrevista posterior, Suárez 
comentou a situação com humildade, 
destacando a importância de prestar 

agregar muito ao time”, afirmou 
o comandante azulino. Segundo 
o treinador, a entrada do jogador 
no segundo tempo ajudará 
no processo de readaptação 
física, o que deve beneficiar 
o desempenho do CSA nas 
próximas rodadas.

O CSA volta a campo na 
próxima quarta-feira, para 
enfrentar o Maracanã-CE, pela 
segunda fase da pré-Copa do 
Nordeste, e Higo Magalhães 
aposta na recuperação dos seus 
atletas para garantir um bom 
resultado diante da torcida no 
Estádio Rei Pelé.

ajuda quando possível. “A situação 
era muito tensa, mas agimos 
da maneira que julgamos mais 
adequada. Fico feliz de termos 
podido contribuir para que essa 
história tivesse um desfecho 
positivo”, disse o atacante, aliviado.

O episódio gerou uma 
onda de apoio nas redes sociais, 
onde fãs e figuras públicas 
parabenizaram a atitude solidária 
de Suárez, mostrando que sua 
importância vai além do futebol, 
com um impacto real na vida das 
pessoas.
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